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Chère lectrice, cher lecteur,

Vous avez entre les mains le rapport annuel de l’ASVd. En écrivant ces
lignes, il nous vient justement l’envie de parler de cette dernière et plus
particulièrement de ses membres. 

Au début de notre mandat, lorsque nous avons pris nos fonctions en janvier
2020, nous avions la vision d’une association plus unie, avec davantage de
liens #informels ! Une association où les échanges seraient fluides et plus
directs - ce afin que l’on puisse toutes et tous, membres du Bureau, de l’EC
et du Comité construire ensemble des projets répondant aux besoins de
chacune et chacun. La première édition du week-end Synergie, qui a eu lieu
peu après notre élection, nous a donné l’élan dont nous avions besoin.

Au fil de notre mandat, plusieurs opportunités se sont présentées à nous.
Avec du recul, la perte de notre subvention du Fonds du Sport vaudois et la
crise du Covid-19 ont été des dossiers qui nous ont permis de resserrer nos
liens au sein du Comité, de clarifier les attentes et les besoins de ses
membres et d’améliorer notre façon de communiquer. 
La création de la charte interne est venue souligner ces évolutions. 

Lors de la dernière édition de Synergie, en décembre 2022, qui a vu se
rassembler une trentaine de membres de notre association dans un cadre
informel, nous avons eu le plaisir de constater que les échanges, qui se sont
déroulés dans la bienveillance et l’écoute de tous les points de vue,
deviennent toujours plus constructifs et surtout concrets. 

Cela nous ravi de voir que de nombreux projets sont en train de voir le jour
au sein de l’ASVd, menés par les membres de l’association, pour les
membres de l’association. Nous nous réjouissons de constater cet
engagement, tout comme nous sommes heureuses et heureux de savoir
que ces initiatives seront soutenues par une nouvelle équipe du Bureau vive
et dynamique, en qui nous avons entièrement confiance pour reprendre le
flambeau !

Présidence
Barbara Bühlmann et Alexis Martin
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En sortant grandi·es de ces trois années riches en expériences, nous
remercions chaleureusement le Comité dans son ensemble pour sa
collaboration et nous souhaitons à l’ASVd un avenir radieux !

BPMG, 
Tucuxi et Bangkaew

Responsables cantonaux
Sorcha Walsh et Frédéric Rebeaud

Introduction
Pour nous les RCs, l’année 2022 pourrait être placée sous le signe du
questionnement, autant au niveau de nos structures et processus électoraux
que la façon de travailler de l’EC. Dès le début de l’année nous avons
collaboré avec la CoPer pour mettre en place des systèmes garantissant
davantage de transparence au niveau des élections et durées des mandats
des membres de l’EC. Nous avons notamment commencé à transmettre les
disponibilités au sein de l’EC dès le comité précédent une élection, et avons
transmis les cahiers des charges de tout éventuel poste vacant en amont,
afin de mieux communiquer sur les exigences des mandats. Cette
démarche a, par ailleurs, déjà porté ses fruits. En effet, nous n'avons depuis
lors pas rencontré de difficultés de recrutement à l'EC, ni de soucis de
communication concernant les diverses élections.

Lors du week-end Synergie à la fin de l’année 2022, beaucoup de questions
se sont aussi posées, notamment concernant la cellule de crise (sa façon de
fonctionner et les personnes qui en font partie) ainsi que les processus
électoraux au sein de l’ASVd au sens plus large. Deux groupes de travail se
sont constitués autour de ces sujets, et nous espérons pouvoir vous
présenter des résultats convaincants lors du prochain rapport annuel.
A des fins de prévention et dans le but de créer un climat de travail sain et
positif au sein des instances cantonales, nous avons rédigé, présenté et mis
en œuvre une charte de fonctionnement interne, lue et ratifiée par toute
personne intégrant l'EC ou le Bureau. Ce document décrit des principes de 
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collaborations bienveillants, ainsi que des voies de communication en cas
de problèmes.

Parmi les autres sujets qui nous ont occupés en 2022 se trouve bien sur le
camp fédéral. Nous avons notamment cordonné la liaison entre les groupes
et le Mova pour des questions liées à la facturation de camp, et avons tenté,
de manière générale, de construire un lien positif entre les groupes vaudois
et le comité du Mova. Le retour positif concernant l’intervention des
membres de la Mova-crew au comité de juin nous permet d’espérer que ce
but a été atteint. Cette coordination a également permis une meilleure
communication pour les questions d'inscriptions et de finances entre le
Mova et les groupes vaudois.

Enfin, nous avons encore une fois eu beaucoup de plaisir à collaborer avec
le Bureau cantonal durant l'année 2022, avec qui nous avons entretenu une
relation de travail positive et toujours respectueuse, ainsi que de forts liens
d'amitiés. Nous remercions particulièrement la co-présidence et le trésorier
sortant·e·s pour cette collaboration.

L’équipe cantonale
L’année 2022 a été une grande année pour l’EC, qui s’est agrandie,
renouvelée et développée. Nous avons pu profiter des places
supplémentaires accordées lors de l’AG 2021 pour mettre en place un
nouveau dicastère avec une nouvelle membre : celui de la prévention,
diversité, et inclusion (dite PrIDe), chapeauté par Camille Décaillet / Baribal.
Nous vous laisserons découvrir les activités de ce dicastère sous sa
rubrique. En février nous avons également dit adieu à Pierre-Adrien
Ghiringhelli / Caméléon, et avons accueilli Lucas Dousse / Cormoran, son
successeur à la communication. Dès le mois de juin, nous avons pu
accueillir trois nouvelles personnes à la formation cantonale : Victor
Bühlmann / Saïmiri, Laura Ducrey, et Killyan Humbert / Saïmiri. Nous avons,
à la même occasion, dit adieu à Alexandre Pignat / Pic-Vert et Julie Corbaz /
Sabaka. Enfin, en octobre, c’est Yann Bolay / Kodiak qui a succédé à Thierry
Kaufman à l’encadrement et au soutien aux groupes. Nous avons également
accueilli Leo Ramponi / Calao, qui remplace Alec Pittet / Farkas. Beaucoup
de bonjours, donc, mais également beaucoup d’aurevoirs.
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Toujours sous l'ombrelle du questionnement, nous avons entamé en 2022
une grande réflexion sur la quantité de travail à accomplir au sein de l’EC (et
plus généralement dans le domaine opérationnel de l’ASVd) et comment
optimiser notre fonctionnement en tenant compte des limites statutaires et
humaines qui sont les nôtres. La solution que nous avons donc appliquée
dès septembre 2022 est de fonctionner avec des équipes de travail
spécifiques. Les dicastères dont les responsables jugent que cela est
pertinent (à l’heure actuelle : animation, communication, et PrIDe) ont pu
recruter des membres d’équipes ad hoc, qui travaillent avec elles et eux sur
divers projets et sous leur coordination. Cette façon de travailler permet aux
membres EC de se concentrer davantage sur l’essentiel de leur cahier des
charges, et permet également une plus grande implication des membres
des groupes au niveau cantonal.

Nous souhaitons une excellente suite aux membres sortants, avec lesquels
nous avons eu un grand plaisir à collaborer, et la bienvenue aux nouvelles et
nouveaux, avec qui nous avons déjà eu beaucoup de plaisir à travailler.
Nous remercions l'EC de manière générale pour leur engagement, qui
suscite notre constante reconnaissance et admiration.

MSdS
Nous avons participé cette année aux deux grandes assemblées du MSdS :
la Conférence fédérale en mai à Lucerne, ainsi que l’Assemblée des
délégués en novembre à Thurgovie.

La Conférence fédérale est l’occasion de rencontrer tous les autres
responsables cantonaux, ainsi que des membres de la maîtrise fédérale,
afin de pouvoir échanger sur divers sujets concernant le scoutisme en
Suisse. Nous avons notamment participé à des ateliers concernant la
stratégie du MSdS, l’avenir du Sarasani, et les outils et l’infrastructure IT mis
en place par le MSdS.
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À l’Assemblée des délégué∙e∙s, nous avons eu le bonheur de partir avec
une délégation motivée et toujours de bonne humeur. Nous avons élu une
nouvelle présidente pour le MSdS : Christina Egli / Baixa. C’est également à
ce moment-là que nous avons pu rencontrer la nouvelle responsable à la
communication du MSdS, Nina Frank, ainsi que le nouveau responsable
support Marcel Brönnimann / Varg. Nous avons déjà eu l’occasion de
collaborer avec Nina, et la présence d’une nouvelle personne francophone
au sein de la maîtrise fédérale nous réjouit beaucoup.

Conclusion et perspectives 2023

De manière générale, cette année 2022, bien que pleine d’émotions, nous a
permis de beaucoup avancer. Le climat de travail au sein de l’EC et du
Bureau reste très agréable et bienveillant.

En 2023, nous souhaitons poursuivre nos réflexions sur la coordination du
travail de l'EC, en se concentrant d'avantage sur l'accompagnement de nos
membres et de nos dicastères, afin que chaque personne puisse vivre son
bénévolat d'une manière qui lui correspond au mieux. Il nous tient également
à cœur de renforcer la cohésion cantonale de manière générale, afin que la
vaste et éparse région que nous représentons développe son sentiment
d'unité et de collaboration.

Nous devons également anticiper plusieurs défis pour cette année à venir
(déjà présents à l'heure où nous rédigeons ce rapport) : les groupes de
travail susmentionnés, l’accueil d’une nouvelle présidence et d'un nouveau
trésorier, ainsi que quelques sujets un peu plus contentieux au niveau du
MSdS. Entre autres, la protection des données, un nouveau modèle de
formation et la clôture de l’association du camp fédéral seront sur la table
lors des assemblées fédérales. Cependant, nous avons confiance que, avec
le soutien du Bureau, de l’EC et des groupes, nous serons en mesure
d'affronter ces difficultés avec optimisme !
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Responsables à la formation
Victor Bühlmann, Julie Corbaz, Killyan Humbert, Laura
Ducrey, Alexandre Pignat

Contexte de l’année 2022
Les cours ont repris avec l’incertitude du COVID pour la nouvelle année. La
levée rapide des restrictions a permis de reprendre les cours en retrouvant
une certaine normalité, ce qui a fait beaucoup de bien à la dynamique des
maîtrises de cours. Il y a eu des changements dans l’équipe avec le
renouvellement des responsables formation.

Nouvelle équipe à la formation
Alexandre Pignat et Julie Corbaz ont annoncé la fin de leurs fonctions pour
le comité de juin 2022. Ils ont proposé d’anticiper la transition en proposant
déjà d’élire les nouveaux responsables formation au comité de février et ont
entamé les démarches en ce sens au début de la nouvelle année. Au comité
de février, les prétendants n’ont pas convaincu l’assemblée et suite à
plusieurs discussions, les élections ont été reportées au comité de juin. En
juin, 4 personnes se sont présentées et ce sont Killyan Humbert / Saïmiri,
Victor Bühlmann / Saïmiri et Laura Ducrey qui ont été élu∙e∙s au poste. 

Tests d'entrée

Les tests d’entrée ont eu lieu la matinée du 4 septembre pour les tests EST
et OUEST et le 11 septembre pour le test CENTRE, au total 171 inscriptions.
Les rattrapages ont été organisés le 25 septembre. Les résultats sont
présentés sur les graphes ci-après.
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Cours de base (A) et cours responsable d’unité (B)

L’année 2022 a vu la première édition du cours B3 créé pour répondre aux
besoins en formation du canton dans ce domaine. Les inscriptions et
réussites aux différents cours sont les suivantes :

A1 (printemps)

18 inscriptions pour 24 places, 1 absence, 14 qualifications attribuées

Responsable de cours : Lauriane Pointet / Ibis

Maîtrise, y.c. responsable de cours :  8 formateur∙ices
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A2 (printemps)

 33 inscriptions pour 30 places, 9 absences, 22 qualifications attribuées

Responsable de cours : Joëlle Antenen / Agami

Maîtrise, y.c. responsable de cours :  10 formateur∙ices

A3 (printemps)

30 inscriptions pour 30 places, 0 absence, 29 qualifications attribuées

Responsable de cours :  Frédéric Rebeaud /
Bouquetin

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 11 formateur∙ices

A4 (automne)

23 inscriptions pour 24 places, 0 absence, 23 qualifications attribuées

Responsable de cours : Emmanuel Fivat

Maîtrise, y.c. responsable de cours :  9 formateur∙ices
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B1 (printemps)

19 inscriptions pour 20 places, 0 absence, 15 qualifications attribuées

Responsable de cours : Mélisande Tachet

Maîtrise, y.c. responsable de cours :  6 formateur∙ices

B2 (printemps)

19 inscriptions pour 24 places, 4 absences, 15 qualifications attribuées

Responsable de cours : Laura Ducrey

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 7 formateur∙ices

B3 (printemps)

21 inscriptions pour 22 places, 1 absence, 17 qualifications attribuées

Responsable de cours : Kévin Lao / Pingouin

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 8 formateur∙ices
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(EC février 2023)

Autres cours organisés par l’ASVd

Domaine de sécurité hiver (hiver)

26 inscriptions pour 26 places, 0 absence, 24 qualifications attribuées

Responsable de cours : Yannick Actis / Suricate

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 3 formateur∙ices

Perfectionnement coach (printemps)

10 inscriptions pour 25 places, 2 absence, 8 qualifications renouvelées

Responsable de cours : Thierry Kaufmann

Maîtrise, y.c. responsable de cours :  1 formateur
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Module SSS rivière (printemps)

5 inscriptions pour 5 places, 0 absence, 5 qualifications attribuées

Responsable de cours : Yannick Actis / Suricate

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 2 formateur∙ices

Perfectionnement eau (été)

26 inscriptions pour 26 places, 4 absences, 22 qualifications prolongées

Responsable de cours : Yannick Actis / Suricate

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 10 formateur∙ices

Perfectionnement montagne (automne)

annulé, faute de participant∙e∙s et de formateur∙ices
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Cours RG (automne)

19 inscriptions pour 24 places, 1 absence, 14 qualifications attribuées

Responsable de cours : Elian Müller

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 7 formateur∙ices

Synergie (automne)

33 inscriptions pour 70 places, 0 absence

Responsable de cours :  Victor Bühlmann / Saïmiri

Maîtrise, y.c. responsable de cours : 3 formateur∙ices

Pour des raisons administratives, le cours n’a pas été déclaré sous J+S et n’a pas
permis de renouveler les licences des personnes inscrites.

(Synergie 2022)
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Experts, responsables de cours et CàF
La demande de places au cours Top par les cours de formations ASVd était
plus élevée que les places à disposition. La formation a dû établir une liste
de priorité. Finalement, suite à des désinscriptions avant le cours, toutes les
personnes ont pu trouver une place. Les 11 formateur∙ices de l’ASVd ayant
participé ont obtenu leur reconnaissance d’expert∙e J+S.

(Cours Top 2022)

Au cours de l’année 2022, 6 responsables de cours se sont formé∙e∙s. Les
cours ont pu être déclarées correctement. Les CàF ont pu être répartis entre
les différents cours, Benoît Lasserre / Kangourou a supervisé une grande
partie des cours Base (A) et responsable d’unité (B). 

La nouvelle équipe formation souhaite (re-)mettre en place des rencontres
régulières avec les responsables de cours et les CàF. La première rencontre
a eu lieu en octobre 2022.



21

Introduction de la nouvelle BDNS
En décembre 2022, la nouvelle banque de données nationale du sport
(BDNS) annoncée de longue date par J+S a été mise en place. Les cours de
l’année 2023 seront désormais déclarés via cette nouvelle plateforme.
Plusieurs ajustements et améliorations de cette sont attendus par
l’expérience d’utilisation.

Remerciements
La formation cantonale tient à exprimer toute sa gratitude envers les
nombreuses personnes impliquées dans la formation sans lesquelles la
variété de cours proposés ne serait pas possible. Nous remercions
également chaleureusement les membres de l'EC, ainsi que l’ensemble des
bénévoles investi∙e∙s au sein de l’ASVd. 

(Cours B2 2023)
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Responsables à la communication
Lucas Dousse, Pierre-Adrien Ghiringhelli, Alec Pittet, Léo
Ramponi

Communication interne

Après discussion avec des membres du Bureau, de l’EC et du comité, nous
avons décidé de recréer une newsletter. Le but est de pouvoir joindre un
public-cible plus large que les responsables de groupe, et ce sans passer
par Instagram. Pour s’abonner, il y a un formulaire en ligne sur le site web de
l’ASVd, à l’adresse www.asvd.ch/newsletter.

Newsletters

Notre compte Canva For Teams à bien évolué cette année. Nous avons au
31 décembre 2022, 60 membres dans l’équipe. Grace à cet outil il y a eu en
2022, 437 créations et 50 partages de création. Ces chiffres sont
encourageants car cela signifie que nous répondons à un vrai besoin des
groupes.

Canva.com

Un weekend n’a pu être organisé pour les membres de l’équipe cantonale
en 2022, en raison de conflits d’agenda. Nous l’avons « rattrapé » le 11 et 12
mars 2023. Il a finalement eu lieu au Pléiades en dessus de Vevey. Ce
week-end à comme objectif principal de dynamiser et créer une cohésion
des membres de l’équipe cantonal, ainsi que de vivre un moment purement
« scout » durant notre vie de scout∙e∙s de bureau.

Weekend traditions
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Sur Facebook, le nombre de personnes suivant la page est resté
relativement stable avec une augmentation de 9 %, passant de 625 en 2022
le 1er janvier à 687 le 31 décembre. La seule animation que nous avons faite
sur Facebook cette année est le reposte des stories Instagram.
Le compte Instagram, créé en 2018, continue sur sa lancée. Cela se
confirme par une augmentation du nombre de publications avec 28 postes et
pas moins de 144 stories en 2022 contre 21 postes et 88 stories en 2021.
Du côté du nombre d’abonné∙e∙s, le compte Instagram a désormais
dépassé la barre symbolique des milles avec quelques 1086 abonné∙e∙s.
Ces chiffres nous confortent dans notre décision de concentrer nos efforts
sur le compte Instagram.
Nous avons ouvert un compte TikTok cette année qui compte 30 followers.
Nous préparons du contenu afin d’animer cette plateforme.

Communication externe
Réseaux sociaux

Instagram Faceboo
k

TikTok

2018 2019 2020 2021 2022

50 

40 
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Évolution du nombre de publications
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Évènements couverts

Instagram Facebook TikTok

2018 2019 2020 2021 2022
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Évolution du nombre d'abonnés

En 2022, nous avons couvert avec succès le camp fédéral (MOVA), qui a
été un évènement très significatif, notamment d’un point de vue médiatique.
Nous avons remarqué que les reels sur Instagram ont eu un impact très
important sur l'engagement de notre public. En outre, nous avons eu la
chance de passer une journée avec Monsieur le conseiller fédéral Guy
Parmelin, qui a visité notre camp. Cette visite a été très enrichissante et
nous a permis d'échanger avec lui sur les enjeux actuels du scoutisme en
Suisse.

Nous avons également eu quelques évènements couverts soit par l’équipe
Comm directement soit par l’équipe animation. Parmi ceux-ci nous pouvons
citer, les 4 jours du domaine de sécurité hiver (25 février), le Tournoi du
sabre (11 juin), l’Assemblée des délégués du MSdS (13 novembre) ainsi
que notre Assemblée Générale le 19 novembre.
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Cette année a été une grande année de changement des 2 responsables
communication. Au mois de février 2022, Lucas Dousse (Cormoran) a
remplacé Pierre-Adrien Ghiringhelli et au mois de juin Léo Ramponi (Calao)
a remplacé Alec Pittet (Farkas)

Changement de l’équipe

(Mova 2022) Photographe: Lucas Dousse

Responsables à l’animation
Blanche Pagni et Alexia Ferrari

Durant cette année, nous avons pu à nouveau organiser de nombreuses
activités. Nous souhaitons remercier toutes les personnes qui nous ont
aidées à organiser tous ces événements !

Activités route

Le 30 janvier, nous avons organisé une journée ski de fond avec les routiers
et guides. Elle s’est déroulée aux Pléiades et a accueilli un nombre
réjouissant de scout∙e∙s. La journée s’est terminée par une raclette au feu
de bois et des descentes en luge.
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La soirée blind-test initialement prévue en décembre 2021 a finalement eu
lieu le 11 mars. Nous avons pu accueillir une trentaine de personnes dans
les locaux de Covatannaz à Prilly. Nous avons passé la soirée à chanter et à
deviner de nombreuses musiques sélectionnées par Frédéric/Bouquetin, qui
a animé la soirée pour le plus grand plaisir des personnes présentes.

Comme chaque année, nous avons organisé Vibram, jeu qui réunit les
PiCos et les routiers/guides du canton. Le 1er mai nous avons accueilli une
trentaine de participant∙e∙s qui ont joué à « un jeu dont vous êtes le héros »
dans la région lausannoise. Ce jeu a eu lieu grâce à la grande aide du
groupe de St-André, Merci à elles et eux ! Nous félicitons le Groupe des
Trois-Jetées pour leur victoire (encore) !

(Tournoi du sabre)

Après plusieurs années de report à cause du Covid, nous avons enfin pu
vivre le « Tournoi du sabre ». Grâce au soutien des Flambeaux de Vevey,
nous avons pu accueillir à Puidoux, 500 participant∙e∙s réparti∙e∙s en 52
patrouilles et les 100 staff. Le tournoi a rassemblé de nombreux groupes du
canton (Covatannaz, les Flambeaux de Cossonay, les Flambeaux de
Grandson, les Flambeaux la Côte, les Flambeaux de Nyon, les Flambeaux
de Vevey, la Grande Ourse, le Gros-de_Vaud, le Lac-bleu, la Brigade de
Montbenon, Noirmont-Gland, Saleuscex, la Brigade de Sauvabelin, St-
André, la Tribu du Grand-Lac et la Venoge) et nous espérons vous revoir en 

Photographe: Lucas Dousse
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grand nombre lors de la prochaine édition. Nous tenons à remercier
chaleureusement tous celles et ceux qui nous ont aidé ! Et félicitons les
Flambeaux de Vevey qui ont à nouveau remporté le tournoi ! Ce sera donc
encore leur rôle d’organiser le tournoi dans les cinq prochaines années !

Le 25 septembre, pour se remettre des rattrapages du test d’entrée, nous
nous sommes retrouvé∙e∙s à Beaulieu dans les locaux de grimper.ch pour
passer un après-midi de détente.

Pour Halloween, le 28 octobre, nous avons décidé de créer un parcours
d’énigmes dans la ville de Lausanne et de se retrouver à la Brasserie du
Château. C’était l’occasion de se rencontrer entre scout∙e∙s et de partager
pleins de souvenirs.

Le 2 décembre, nous avons à nouveau organisé un blind-test, animé par une
animatrice des années 80. Nous avons réuni une dizaine de personnes dans
les locaux de Covatannaz, la soirée s’est bien déroulée et nous avons
terminé par un karaoké.

 Autre grand projet de cette année, nous avons formé une équipe animation
pour nous soutenir et nous aider dans l’organisation de nos nombreuses
activités ! Nous remercions Luisa/Lybica, Nadège/Alpaga, Basile/Kéa et
Vanessa/Capybara de nous aider et d’avoir rejoint notre équipe. Si tu
souhaites nous rejoindre, c’est évidemment toujours possible, en écrivant un
e-mail à animation@asvd.ch pour témoigner de ton intérêt.

mailto:animation@asvd.ch
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Responsables à l’encadrement
Yann Bolay, Thierry Kaufmann

2022 est une année de transition pour le dicastère de l’encadrement. En
effet, Thierry a terminé son mandat lors du comité d’octobre et c’est avec un
immense plaisir que j’ai été élu pour reprendre sa place. L’ASVd et moi-
même sommes reconnaissants de tout le travail qu’il a fourni pour
l’encadrement et les groupes.
Le cours coach romand a été organisé durant le 2ème week-end d’octobre
à Froideville. Nicolas Chatelain, Sébastien Lovis, Mélia Novello, Killyan
Humbert, Jules Schminke, Noémie Pasche, Nicolas Hurni et Jeanne
Dalimier ont profité de ce week-end pour ajouter une ligne supplémentaire à
leur parcours scout. Leur arrivée dans l’effectif des coachs de l’ASVd est
une très bonne nouvelle. Nous les remercions chaleureusement pour leur
engagement et leur souhaitons une excellente suite dans leur nouvelle
fonction. Un grand merci également aux organisateurs et organisatrices du
cours !
Plusieurs coachs ont annoncé leur démission durant l’année. Après
plusieurs années de bons et loyaux services, nous souhaitons une bonne
continuation à Katia Lang, Priscille Schorer, Guillaume Laurent, Céline
Müller et Martin Loos.
Le prochain cours coach aura lieu en octobre 2023. Actuellement, l’effectif
coach est tout juste suffisant pour que chaque groupe puisse profiter d’un
suivi efficace. Il est capital que les groupes proposent des candidats ou
candidates à la fonction de coach pour garantir un niveau de sécurité élevé
ainsi qu’un bon rapport avec Jeunesse&Sports.

Encadrement

Les coachs se sont vu∙e∙s en début d’année à l’occasion d’un
perfectionnement. En plus de renouveler leur licence, nous en ont profité
pour échanger sur des thématiques liées à leur fonction ainsi qu’aux
spécificités du MOVA. Au mois de décembre a eu lieu une seconde réunion
qui a permis de débriefer le camp fédéral.
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Groupe

 Durant l’année, plusieurs groupes ont demandé une assistance pour
résoudre des problématiques internes. Le besoin d’un avis extérieur en plus
de celui de leur coach est donc toujours bien présent pour les groupes.
L’année 2023 sera l’occasion de rappeler aux RGs et à leur maîtrise, qu’ils
peuvent s’adresser au responsable encadrement pour demander conseil
sur une vaste gamme de problématiques en toute confidentialité.

Responsables à la prévention et
diversité
Camille Décaillet
J’ai l’honneur d’écrire le premier rapport annuel du dicastère prévention,
inclusion et diversité. Le MSdS travaille depuis un certain temps sur ces
thématiques ; les Associations Cantonales ont alors suivi cet élan et sont
désormais plusieurs à avoir une personne chargée de la prévention. Du
côté de l’ASVd, c’est un dicastère entièrement dédié à ça qui a été créé.
Certes, ledit PrIDe (pour PRévenvention, Inclusion Diversité) a dû être
entièrement monté, de sa structure à ses champs d’action. Cependant,
Baribal n’a pas eu besoin d’user de fantaisie pour comprendre les besoins
du canton. Lors d’un comité, la parole a été donnée aux responsables de
groupes qui ont alors pu partager leurs besoins, leurs craintes et leurs
questionnements. Sur ces bases et avec l’aide des RCs, le fonctionnement
du dicastère s’est gentiment défini.

Nous avons alors pu organiser un premier atelier de prévention avec la
précieuse collaboration de ProJuventute et StopSuicide que nous
remercions encore. Dès février, les nombreuses slides des comités et des
AG ont été relues et rendues inclusives. Un point de cours pour les futurs
moniteurs et monitrices a été mis en place dans les cours de formation afin
de sensibiliser à l’inclusion et à la diversité, qui est disponible sur demande
auprès de prevention@asvd.ch.
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À l’avenir, un ‘module de perfectionnement Prévention’ sera proposé à nos
responsables, ainsi que divers ateliers de prévention en collaboration avec
plusieurs associations et fondations. Le but sera d’aborder de nombreux
sujets parfois tabous afin de prévenir de potentiels abus, d’informer nos
responsables et de leur donner les bons outils afin de favoriser l’inclusion et
la diversité au sein de leur groupe.

Une team PrIDe s’est également crée, composée de personnes issues de
divers groupes du canton qui ont l’envie et la motivation de travailler sur ces
thématiques. Cette équipe a notamment participé à l’organisation du
module de perfectionnement Prévention. Elle est actuellement composée
par Manon Eddé / Sapajou de la Brigade de Montbenon, Aurélien Goumaz /
Pieuvre Accueillante de la Brigade de Sauvabelin, et Auriane Robatti /
Anatis de la Tribu du Grand Lac.

Actuellement, les contacts avec des professionnel∙le∙s et d’autres acteurs
du milieu de la prévention se créent. Les membres du dicastère et de la
team se tiennent à disposition lors des rendez-vous annuels pour vous
proposer de consulter des brochures, la bande dessinée de StopSuicide,
distribuer des badges et évidemment répondre à vos questions ou vous
conseiller.

Je remercie l’ASVd de prendre au sérieux ces thématiques plus
qu’importantes aujourd’hui. Je sais que les membres de l’Équipe Cantonale
et du Bureau se veulent inclusifs et inclusives. La vraie diversité fera notre
force. Il est de notre devoir de prévenir tous les risques afin d’offrir aux
enfants, aux jeunes et aux responsables, une vie scoute saine et épanouie.
Merci.
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Commission Permanente
Pour la CoPer, Manko Clavet et Menna Genoud

La Commission Permanente (CoPer) est composée prioritairement de chef-
fe-s de groupe et chef-fe-s de groupe adjoint-e-s. Elle a pour vocation
d’étudier de manière approfondie les sujets soumis au vote lors des comités
et de l’assemblée générale. Elle aide ainsi les groupes à se positionner. 

Dans ce but, elle interagit avec les différents organes de l’association dans
un esprit positif et constructif. Elle aide à l’organisation et participe
également au weekend Synergie qui rassembles tous-tes les membres de
l’équipe et du bureau cantonal ainsi que les RGs afin d’augmenter la
cohésion au sein du comité et réfléchir ensemble sur divers sujets
importants au sein de l’ASVd. Suite à ce weekend deux groupes de travail
ont vu le jour, le premier sur la refonte de la structure de la cellule de crise et
le second sur la structure des élections lors des comités et des assemblées
générales. Les deux groupes de travail présenteront les conclusions de
leurs discussions courant 2023.

L’année 2022 fut une année de renouvellement pour la CoPer, ainsi que
pour le scoutisme de manière générale. Nous tenons à remercier ici toutes
les personnes qui ont investi du temps et de l’énergie à la CoPer, c’est grâce
à vous qu’elle est ce qu’elle est ! Nous remercions également le bureau pour
leur coopération et leur collaboration durant nos réunions.
Au début de l'année 2022, la commission était composée de Lauriane
Burnier, Léonard Flückiger, Dante O’Neil, Victor Bühlmann et Jules
Schminke. Toutes ces personnes ont quitté la commission dans le courant
de l'année. Nous les remercions beaucoup pour tout le travail fourni durant
leur mandat à la commission, et espérons continuer dans la même direction! 

À la suite de l'Assemblée Générale 2022, c'est donc une toute nouvelle
Commission Permanente qui s'est créée, avec des nouveaux et nouvelles
membres : Arsène Grandjean, Maximilian Wettstein, Manko Clavet, Menna
Genoud, Grégoire Pernet, Telmo Alonso, Coralie Diserens.



32

Comptes 2022
Aurélien Steiner/ Sambar
Bonjour à toutes et tous,
Ce passage est l’occasion pour moi de vous faire un retour sur les
spécificités financières liées à l’année 2022. Cette année a marqué la fin des
dernières restrictions sanitaires et le retour à 100 % des activités,
notamment le MOVA . Ainsi, comme l’année précédente, je vous annonce
un excédant financier pour l’ASVd, qui boucle ses comptes avec un bénéfice
de 953,39 CHF.

Notre association a reçu le soutien de plusieurs donateurs en 2022,
notamment de la Paroisse du St-Rédempteur ainsi que de Roger Müller.
Nous remercions chaleureusement ces organismes et personnes, ainsi que
les personnes non citées pour leur soutien au scoutisme vaudois! Il nous
tient à cœur de réfléchir à comment utiliser ces dons de la meilleure des
manières, nous avons ainsi décidé de provisionner un montant de 6 000
CHF, qui seront utilisés en 2023 pour notamment diminuer la cotisation
2023.

Toujours en 2022, les 20 000 CHF de contribution annuelle du Fond du sport
vaudois nous permettent de garder une situation financière saine et assurent
une stabilité financière à l’ASVd ainsi que des cotisations les plus basses
possibles. Nous les remercions cette année encore pour leur soutien. Après
notre affiliation à Sport Vaud, le financement annuel de 20 000 CHF est
toujours assuré et sera versé par le DGEJ que nous remercions
chaleureusement.

Nous avons également eu la chance de pouvoir soutenir une famille
ukrainienne afin que leurs enfants puissent participer au MOVA.
Le montant complémentaire de 20 000 CHF reçu des institutions étatiques
en 2020 a été redistribué aux groupes du canton en janvier 2022, en fonction
de leurs effectifs afin de les soutenir dans leurs activités.

Pour terminer, un grand merci à la secrétaire de notre association, Tania
Husson, pour son précieux travail ainsi qu’à l’ancien trésorier,Nicolas
Chatelain aka Renard pour la passation des tâches et son assistance lors de
la 1re clôture des comptes de mon mandat!
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Effectifs
Au 1er janvier 2023
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Evolution sur 10 ans
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Membre Besson, Sylvain 1315 La Sarraz

Vice-président Resp. Plambuit Chabloz, Éric 1882 Gryon

Secrétaire Cornaz, Arianne 1162 St-Prex

Membre Resp. Bivouac Ecuyer, Grégoire 1024 Ecublens

Membre Resp. Froideville Kovaliv, Basile 1004 Lausanne

Trésorier Leutwiler, Marco 1553 Châtonnaye

Membre Resp. Le Sentier Rochat, Jean-Moïse 1814 La Tour-de-Peilz

Présidente ASVd Steiner, Lucie 1700 Fribourg

Président Resp. Bois-Clos von Siebenthal, Steve 1844 Villeneuve VD

40

Liste des membres de la FIDEV
au 31 décembre 2022



41

La Fondation fût créée le 23 février 1982 afin de gérer les biens immobiliers
de l'association cantonale à la suite de l'acquisition d'une propriété à
Froideville. Depuis, d'autres cabanes ont été prises en charge : Bois-Clos au
Chalet-à-Gobet, Franc-Castel à Sainte-Croix et Marchairuz au Sentier.
Le Conseil se compose de cinq à neuf membres. Aujourd'hui, il en compte
neuf et la présidence de l'ASVd en fait partie de droit. En 2022, il s’est réuni
à quatre reprises pour discuter et gérer les affaires courantes.
La Fondation gère aujourd’hui six sites répartis aux quatre coins du canton.

Conseil de Fondation

40ème rapport annuel de la FIDEV
Steve von Siebenthal

Grégoire Ecuyer a rejoint le Conseil de Fondation en fin d'année. Il prendra à
terme le rôle de répondant de la cabane du Bivouac à Ste-Croix en
remplacement d'Eric Chabloz.

Mutations

Tout comme pour 2021, le nombre de locations continue de s'accroître. Le
nombre de journées et nuitées atteint presque celui d'avant COVID.

Tania Husson, secrétaire de l’ASVd, gère également les locations des
cabanes. Ceci facilite grandement le suivi des demandes, des contrats et le
contact avec nos locataires. Tania a émis le souhait de se défaire de sa
charge auprès de la FIDEV. Vanessa Martin la remplace donc au 1er janvier
2023. La Fondation remercie Tania pour le travail accompli et se réjouit de
collaborer avec Vanessa.

De nombreuses heures de travail bénévoles ont été consacrées au
fonctionnement de la Fondation et à l’entretien des différents sites. Sans
cela, nous ne pourrions pas assurer une haute disponibilité de nos cabanes
et à moindre coût pour les groupes du canton et l’ASVd.

Rétrospective
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En outre, différents travaux d’entretien et de rénovation ont été entrepris
pour maintenir un hébergement de qualité.

L'autorité de surveillance des fondations nous impose dorénavant de faire
vérifier nos comptes par une fiduciaire. Après un bref appel d'offres, notre
choix s'est porté sur BfB Fidam révision SA à Renens.

Centre cantonal de Froideville
L'Equipe Technique de Froideville (ETF), composée de Basile Kovaliv, Eric
Chatelan, Antoine Jaquier et Marc Olivier Busslinger, perpétue avec
enthousiasme l'entretien du centre.

Excepté les menues réparations et les coupes extérieures, l’ETF a finalisé
l'aménagement d'un réduit avec du matériel de nettoyage neuf et
performant. Elle a également équipé le centre de fiches signalétiques pour
guider nos locataires dans leurs travaux de restitution.

En outre, elle poursuit la construction d'une mezzanine dans le local solaire
afin d'améliorer le stockage et l'accès du matériel. A cela s'ajoute de
nombreuses idées de projets, dont notamment la rénovation des douches et
du coin feu.

A la fin de l'été, un robot de tonte professionnel a été installé. Cet
équipement permet de dégager davantage de temps pour que l'ETF puisse
se consacrer à des tâches à plus forte valeur ajoutée.

Une journée de grand nettoyage de la cabane a été organisée en octobre.
Malheureusement, l'appel aux groupes n'a pas été concluant et la
participation fut faible.

Un tableau blanc supplémentaire a finalement été installé dans le réfectoire
ce qui accroit le matériel didactique à disposition des cours de formation.
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Cabane scoute de Bois-Clos, Chalet-à-Gobet
Les nombreuses idées de rénovation nécessaires pour élever la cabane à
un niveau d’accueil satisfaisant ont été abandonnées. Le projet du parc
éolien « Eol-Jorat Sud » a récemment été validé par le Tribunal Fédéral. La
construction d’une éolienne proche de la cabane devrait voir le jour courant
2025 et condamnera le bâtiment. Fort heureusement, le projet prévoit de
convertir la cabane en centre d’information.

Dans l’intervalle, les locations sont toujours possibles pour les groupes
scouts et nos autres locataires réguliers.

Cabane scoute du Sentier, Vallée de Joux
Le projet de rénovation du bloc cuisine et sanitaire est en cours au sein de la
Fondation. Ce projet vise à redéfinir le dimensionnement de la cuisine et des
sanitaires afin qu’ils correspondent à la capacité d’accueil de la cabane. Le
Conseil a validé le plan général d’aménagement du groupe de travail. Un
architecte doit produire les plans définitifs pour démarrer la mise à l’enquête
auprès de la commune du Chenis.

Aussi, il est également prévu de moderniser le système de chauffage par un
raccordement au chauffage à distance de la région. Cette solution serait
plus efficace et plus écologique que les poêles à bois existants.

Cabane scoute Le Bivouac, Sainte-Croix
Après les différents travaux de rénovation de ces dernières années, la
cabane nécessite moins d’attention pour l’instant.

Cependant, les matelas des dortoirs ont été remplacés pour plus de confort.
Une opportunité d’aménager la seconde partie du rez-de-chaussée inférieur
pour étendre la capacité de couchage a été identifiée et est à l’étude.

Le lave-vaisselle utilisé jusqu’ici est tombé en panne. Le Conseil a décidé de
le remplacer par un autre de gamme professionnelle à l’instar de
l’équipement de nos autres cabanes.
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Terrain de camp de Plambuit, Panex
Des travaux de drainage sont à prévoir afin d’évacuer efficacement l’eau lors
des intempéries. Ceci augmentera la sécurité et la propreté du terrain.

Cabane scoute de la Tuilière "La Tuile", Le Mont-sur-Lausanne
Sous la gestion des brigades de Sauvabelin (BS) et Montbenon (BM), la
cabane de la Tuile n’a pas nécessité d’intervention particulière de la part de
la FIDEV.

Le projet de rénovation de la partie affectée à la BM est en cours de
réalisation. Scindé en deux, la partie BS de la cabane avait été rénovée en
2017.

En cette fin d’année, la situation financière de la Fondation est saine et nous
abordons sereinement les années à venir.

Il y a lieu de mentionner spécialement l’appui de l’ASVd et l’affectation
récurrente d’une partie de son bénéfice à notre Fondation. Ce soutien est
directement investi dans l’amélioration du confort ou de l’entretien des
cabanes et les scouts vaudois en profitent directement.

Finances

Merci à l’ASVd pour sa collaboration et le relais auprès des brigades et
groupes du canton. C’est avant tout à eux que nos locaux et terrain de camp
sont destinés.

Merci aux membres du Conseil de Fondation, aux intendants et
responsables de cabane pour leur fidélité, leur dévouement et leur
engagement.

Remerciements
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